

Fecha: 03-08-2025  
Medio: La Tercera  
Supl. : La Tercera  
Tipo: Noticia general

Pág. : 18  
Cm2: 764,8  
VPE: \$ 7.609.294

Tiraje: 78.224  
Lectoría: 253.149  
Favorabilidad:  No Definida

Título: **A siete meses del final: Boric activa búsqueda de un esquivo legado**



**Error al crear la imagen**



ra, su principal tarea es dar más visibilidad a algunos ministerios que, según informes internos, tienen poca presencia en la agenda nacional y en los medios de comunicación.

Etcheverry llega a llenar un vacío político dejado por Crispí, quien se reunía todos los viernes con los presidentes de los partidos del oficialismo.

Melo, en cambio, dejó de lado esa práctica y, desde su rol de ingeniero civil industrial, se ha dedicado más al monitoreo de políticas públicas.

A diferencia de gobiernos anteriores, en que sus asesores se mantuvieron en el tiempo (Cristián Toloza, con Eduardo Frei; Ernesto Ottone, con Ricardo Lagos, y Cristián Larroulet, en Piñera 2, entre otros), en la administración Boric ninguno ha logrado mantenerse en su cargo, salvo el director de la Secom, Pablo Paredes.

La socióloga Lucía Dammert, los abogados Matías Meza-Lopehandía y Leonardo Moreno, además de Crispí, son algunos nombres que han pasado por el Segundo Piso y que han salido por diversas crisis.

Una reciente estampida se produjo, además, por el tema presidencial. El economista Fernando Carmona (PC) renunció para asumir como jefe programático de la cam-

paña de Jara en las primarias; el periodista -y amigo personal de Boric- Felipe Valenzuela se fue a la campaña de Gonzalo Winter y, esta semana, el socialista Jorge Millaqueén fue nombrado como jefe de gabinete de Jara.

Uno de los exinquilinos del lugar señala -en off the record- que el Segundo Piso ha ido perdiendo poder progresivamente, en la misma medida en que Boric lo ha hecho.

“Un indicador es la cantidad de gente que se ha ido. Antes nadie se iba del Segundo Piso. Ahora son muchos los que se han ido al Ministerio de Hacienda, a hacer una maestría y a las campañas. Y no es porque los hayan echado. Eso es interesante: ¿Quién sale desde el centro del poder a un lugar con menos poder? Nadie, salvo que estés en un lugar con poco poder”.

#### El ascenso de Etcheverry

“Para entender el actual rol de Aisén en el Segundo Piso es súper importante saber que en este gobierno partió como coordinadora interministerial, cargo del cual se fue por arriba”, señala una fuente de La Moneda.

Al llegar a La Moneda, el 11 de marzo de 2022, Etcheverry era una funcionaria más del batallón oficialista que llegaba al poder,

en su caso de la mano del entonces ministro de la Segpres, Giorgio Jackson, a quien conoció a través de su marido, el abogado Claudio Ruiz, ligado al mundo de las ONG.

Rápidamente, la abogada de la U. de Chile -con posgrado en la U. de San Francisco- comenzó a diferenciarse del resto, desde su rol de jefa de la División de Coordinación Interministerial, de la Segpres.

Etcheverry pertenecía a una generación mayor del target frenteamplista que, por esos días, tomaba posiciones en el gobierno. Aparte de ello, venía de cumplir importantes roles en el gobierno de Sebastián Piñera, en el ámbito de la ciencia, innovación y tecnología (fue directora ejecutiva de Conicyt y lideró la transición hacia la creación de la nueva Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo), por lo que, al comienzo, fue mirada con cierta desconfianza por los nuevos inquilinos de Palacio.

Jackson le presentó a Etcheverry al Presidente y ella empezó a acompañarlo en sus reuniones bilaterales con sus ministros. Así comenzó una relación que se fue fortaleciendo en estos tres años y medio de gobierno, ingresando a su círculo, que hoy tiene a la política frenteamplista a cargo de organizar la “ceremonia del adiós”.

Jackson salió de la Segpres -en septiem-

bre de 2022- acusado de falta de diálogo con los parlamentarios y una polémica declaración sobre la “escala de valores y principios en torno a la política” de su coalición que, según dijo, distaba del gobierno anterior y “la generación” que los antecedió.

La ministra Ana Lya Uriarte (PS) llegó a la Segpres con su propia jefa de coordinación, Vanessa Marimón, y Etcheverry fue nombrada como directora del Consejo de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI).

Durante los primeros años de gobierno, Etcheverry defendió su independencia política y rechazó las invitaciones de Jackson y otros dirigentes para entrar a militar a Revolución Democrática (RD).

Sin embargo, al tomar vuelo propio, y en sus primeros cinco meses como ministra de Ciencia, entendió que debía arrimarse a un partido. El 26 de agosto de 2023 fichó por RD, partido que el año pasado se fusionó con Convergencia Social y Comunes, en lo que hoy es el Frente Amplio. Su apuesta la tiene hoy tomando importantes decisiones, a metros de la oficina del Presidente. Una tarea muy parecida a la que hizo la propia Uriarte en Bachelet 2 y Magdalena Díaz en Piñera 2. ●